

Programa de Formación y Capacitación laboral.

Eje: 3

Modalidad: Poster

Autores: Dámaso Martínez, Susana Moriena y Raúl Belén.

Referencia Institucional: Universidad Nacional del Litoral. Secretaría de Extensión

Contacto: pfcl@rectorado.unl.edu.ar

La Universidad Nacional del Litoral (UNL) ofrece cursos de Formación y Capacitación Laboral desde el año 1929, cuando propuso como actividad de extensión los Cursos Nocturnos de Perfeccionamiento Obrero en las instalaciones de la Escuela Industrial Superior (EIS).

Desde el año 2002 estas actividades, luego de depender de la Facultad de Ingeniería Química (FIQ), se enmarcan dentro del Programa de Formación y Capacitación Laboral de la Secretaría de Extensión de la UNL.

Son actividades de formación tecnológica y capacitación laboral de corta duración para individuos de escasos recursos y desempleados, especialmente jóvenes, con carácter experimental y aprovechando las capacidades instaladas en las diferentes áreas de la UNL, se fomenta el empleo y la satisfacción de requerimientos puntuales de formación tecnológica laboral.

La propuesta de estudios abarca en la actualidad 20 cursos anuales, cuatrimestrales y bianuales, poniendo en énfasis particular la capacitación como medio de inserción laboral y la inclusión social, para aquellas personas que no pueden asistir a una educación formal.

La UNL mediante este programa consolida su política de extensión social y comunitaria, trabajando para ampliar las oportunidades de acceso al mercado de trabajo e incentivando al espíritu emprendedor de los jóvenes y adultos que toman cursos en sus aulas.

En estos últimos años, se ha intensificado la participación y se han realizado encuestas a los egresados de los últimos 5 años y docentes que dieron como resultados nuevas propuestas para modificar los programas de los distintos cursos, actualizando sus contenidos y ofreciendo además propuestas de formación adicional.

Características del alumno.

Generalmente son hombres, aunque se incorporan anualmente mujeres. En un constante monitoreo de los ingresantes, se ha notado un incremento de la edad promedio, aunque varían desde los 18 a 63 años como así también el nivel de estudios previos. Son personas tanto de la ciudad de Santa Fe, como del interior de la provincia o de provincias vecinas.

Sobre los cursos.

La capacidad que tienen los cursos es limitada para que todos los alumnos puedan practicar. Anualmente se excede la capacidad para cursar en las aulas y talleres de la EIS, donde se puede aprender sobre: Soldadura, reparador de PC, Operador de PC, Electrónica general,

Radio y sistema de sonido, telecomunicaciones, Service de TV y videocaseteras, Electricista del automóvil, Electricista residencial, Electricista industrial, Carpintería general, Oficial carpintero, Operario calificado metalmecánico, Oficial metalmecánico, Bobinado de motores y reparación de electrodomésticos y Refrigeración, Mecánica del automóvil, Ebanistería y tallado de madera, Instalador sanitarista en agua y cloacas y Carpintería metálica en aluminio.